

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

**Sección oficial.**

—La GACETA del 2, no contiene disposición alguna de interés.

**Sección de noticias.**

**NACIONALES.**

—SS. AA. RR. los duques de Montpensier con motivo del cumpleaños de S. A. R. la serenísima señora duquesa, han repartido entre los pobres mas de 20,000 reales, de los que han sido entregados 1,000 á la condesa de Canerac para las huérfanas de Santa Cruz; 4,000 á la vizcondesa de Jorbalan para el asilo de los Desamparados; 1,000 á la señora princesa de la Paz, para la hermandad de Nuestra Señera de los Dolores; 1,000 al señor rector del hospital de San Luis de los franceses; y 1,200 á la señora marquesa de Malpica para que se diera una comida el día del cumpleaños á los niños del asilo de Santa Isabel.

—A consecuencia de haberse presentado algunos casos de tifus en el presidio de Sevilla, parece que el señor ministro de la Gobernacion ha adoptado las oportunas medidas para cortar en su origen la enfermedad antes de que tomase el carácter de epidemia y pudiera causar grave alarma en la poblacion. Una de las disposiciones que por de pronto se han dictado, ha sido la de hacer salir inmediatamente gran número de los confinados de aquel establecimiento con destino á Málaga y Cartajena, disminuyendo de este modo el principal foco de infeccion, que lo era la aglomeracion de hombres en aquel edificio. Esperamos con fiadamento en que las

acertadas providencias del señor Diaz, librarán á la populosa ciudad de Sevilla de una alarma, y tal vez de un terrible azote que sobre ella pudiera haber sobrevenido.

—Segun escriben de Badajoz, las calenturas tifoideas que hacia algun tiempo estaban estacionadas en el presidio de aquella ciudad, han empezado á invadir la poblacion, alarmando algo á sus habitantes. Por las autoridades se tomaban medidas oportunas á fin de evitar en lo posible el desarrollo del mal.

—Quéjase los diarios de Málaga de la escandalosa subida en el precio de la carne, no pasando dia que no aumente. La municipalidad de aquella poblacion parece que iba á tomar las medidas convenientes para evitarlo. El frío sigue creciendo, como no se conocia por alli.

—En Zaragoza se festejó el 30 á su patrono San Valerio, habiendo estado muy concurridos los bailes y los sitios publicos. El mismo dia entró en la ciudad el resto del regimiento de Zamora que vá á guarnecer la plaza. La subasta verificada el 31 del teatro de aquella ciudad, para el próximo año cómico, fué sumamente reñida, tanto que subió el arriendo á noventa mil reales mas de lo que estaba puesto anteriormente.

—El 31 llegó á Cádiz el vapor-correo de este nombre que salió de la Habana el 12 del corriente. La tripulacion y los pasajeros vienen en un estado de salud muy satisfactorio. En la isla de Cuba abundaban los casos de fiebre amarilla y viruelas. Los precios de los azúcares se mantienen firmes. El vapor-correo está incomunicado por la sanidad del puerto.

—Un periódico de las Baleares anuncia, con fecha del 23 de enero, haber sido descubiertos por la autoridad civil de aquellas islas algunos planes revolucionarios.

Parece ser que en Barcelona se fraguaba una conspiracion que debia estallar en el mes de mayo próximo; y los revolucionarios tenían contratado con algunos contrabandistas de Mayorca el suministro de cien barriles de pólvora que debian ser embarcados en Gibraltari en un buque que, en determinado dia, debia presentarse en el punto convenido con bandera española; al cumplimiento de todo lo estipulado por ambas partes se habia obligado un depósito de cuatro mil duros. Tal vez algunas disposiciones tomadas para que no se perdiesen de vista los criminales, hicieron sospechar á estos si habia sido una trama descubierta; y sea que esto les desanimase para llevar á efecto aquel plan, sea que estos obstáculos viniesen á hacerlo mas difícil, ello es que abandonaron la idea de traer la pólvora de Gibraltar y concibieron el no menos diabólico proyecto de fabricarla en Mallorca.

El señor gobernador de la provincia salió de Palma el dia 21, y, en una choza inmediata al Puerto de Campos, logró la captura de tres criminales y la ocupacion de siete sacos de sustancia para la fabricación de pólvora, alguna ya fabricada, y las herramientas, útiles, facturas, documentos y cartas que podrán dar ocasion á otros descubrimientos.

El *Mallorquin*, que es el periódico á que nos referimos, elogia el celo, la actividad y circunspeccion con que ha procedido en este asunto el señor gobernador civil de las Baleares.

FOLLETA.

77

## LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

**Conclusion.**

Todos hablaban de la destruccion de la obra del grande artista, y deploraban la pérdida de un cuadro cuyo inmenso valor habian podido apreciar, pues todos habian ido á verle al estudio de Alberto de Russ.

Brauwier se lamentaba mas que nadie de tan horrible desgracia, poder tanto la *Virgen del Bronzino* como una obra maestra que podia ser comparada, segun parecia, á los mejores cuadros de los maestros flamencos.

—¡Oh! Sr. Brauwier, ¿qué habil es la calumnia para desacreditar á los mas bellos caracteres! ¿Queréis creer que ciertas gentes han osado juzgar que erais envidioso, vos que tan generosamente habiais elogiado á los artistas despues que habian muerto, y de sus obras, cuando se hallan ya destruidas?

Brauwier iba á replicar cuando se levantó Weyden y anunció que por fin iba á poner ante las miradas del pueblo el cuadro de la *Virgen de las Lágrimas*.

Todo cesó: cuatro mil miradas se fijaron á la vez en el cuadro cubierto.

Solo un hombre apartó de él su vista; era Sebastiano Bronzino.

—¡Cómo! le dijo Alberto que estaba á su lado.

¡tal debilidad en el Bronzino! Recuerda que siempre te has mostrado superior á los demás hombres por tu energia, y prueba hoy mirando á ese cuadro, que tienes todos los generos de valor.

—¡No! ¡no! ¡no puedo! balbuceó Sebastiano que se habia tornado estremadamente pálido, ¡ese valor es superior á mis fuerzas!

Y lastimado su corazón por un decaimiento profundo, dejó caer su cabeza sobre el pecho cual si se hallase próximo á desmayarse.

—¡Pobre Bronzino! dijo Brauwier haciendo que los que le rodeaban observasen al artista, á la verdad que contrista verle en ese estado, y por grande que sea la enemistad que ha reinado entre nosotros, os juro que le compadezco con toda mi alma.

—¡Pues bien! replicó Rodolfo, ya vereis como nadie quiere creerlo, y todos estarian convencidos, por el contrario, de que os regocijais interiormente de la desesperacion de Sebastiano. No me cansaré de repetir, señor Brauwier, que en la ciudad tienen respecto de vos la opinion mas errónea; pero, ¡qué le importa la calumnia al hombre honrado! encuentra el consuelo en su propia conciencia.

Todas las conversaciones se interrumpieron de improviso; á una señal hecha por Weyden acababa de descórrerse el velo y la *Virgen de las Lágrimas* se hallaba espuesta á las miradas de la multitud.

Hubo un momento de silencio, luego un leve murmullo cuya significacion hubiera sido imposible definir, y por último, estalló el entusiasmo en todos los puntos por medio de exclamaciones que ya no permitian duda alguna.

—¿Segun eso es muy hermoso? preguntó Sebastiano con voz temblorosa.

—¡Maravilloso! ¡superior á todo elogio! contestó Alberto.

—En efecto, la multitud manifiesta una admiracion...

—Frenética.

—¿Y merecida? preguntó el artista, que se tornaba cada vez mas pálido.

—Mira o, y juzga por ti mismo.

—¡Vamos! dijo Sebastiano haciendo un esfuerzo violento.

Y miró al cuadro.

—¡Dios mio! exclamó entonces apoyándose en el hombro de Alberto, ¿cómo me he vuelto loco?

Fijó de nuevo sus miradas en el lienzo.

—Si, murmuró dirigiendo en torno suyo miradas estraviadas, de algunos dias á esta parte he experimentado tantas emociones unas en pos de otras... Eso es, mi razon no ha podido resistirlas y la locura se apodera de mi cerebro, porque mi cuadro se quemó, lo recuerdo perfectamente, y creo verle ahí, espéndido, brillante, recibiendo la entusiasta adoracion de la multitud. ¿Verdad que estoy loco, Alberto?

—No, no lo estás, querido Sebastiano, contestó el joven estrechando con efusion y lleno de ventura la mano de su amigo; si no quieres creerme, escucha lo que dicen tus émulos.

Sebastiano escuchó con profunda ansiedad.

—No me equivoco, decía uno, es el cuadro del Bronzino.

—Es el mismo, sin duda alguna, le conozco perfectamente, replicaba otro.

—A 32,663 ascienden las aprehensiones verificadas por la Guardia civil en todo el año de 1857. De estas corresponden: á delincuentes, 8,433; á ladrones 7,388 (no está muy segura la propiedad); á reos prófugos, 1,336; desertores 922, y por faltas leves 14,584: también ha conseguido este benemérito cuerpo la captura de 239 contrabandos. El crimen, según diferentes veces hemos hecho notar, se ha ejercitado en mayor escala en nuestras provincias meridionales, y en menor escala en las vascongadas, como resulta de la siguiente proporción:

Sevilla.	2,922
Cádiz.	2,305
Córdoba.	1,403
Jaén.	1,363
Huelva.	1,298
Málaga.	1,121
Granada.	1,002
Alava.	119
Guipúzcoa.	64
Vizcaya.	44

—La junta valenciana, encargada de proponer los medios para elevar un monumento á la Concepcion de la Virgen, ha presentado ya á la Academia de bellas artes de aquella ciudad el modelo para dicho monumento, estando trabajando con constancia para terminar su cometido.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres 30.—La junta de directores de la Compañía de la India, ha acordado ya la petición que ha de dirigirse á las Cámaras. El proyecto ha encontrado, sin embargo, gran oposicion entre los mismos directores.

El telégrafo ha anunciado que lord Campbell habia tomado la ofensiva con fuerzas imponentes; pero no se dá crédito á la noticia, por cuanto carece de estas mismas fuerzas.

En Belfor han ocurrido graves desórdenes, que han sido reprimidos, haciéndose algunas prisiones.

Marsella 30.—No se ha confirmado la pacificación que se creia próxima de la Herzegovina: al contrario, los paisanos, exasperados, asesinan á los soldados irregulares en cualquiera parte que los hallan.

—Lo juraria por el nombre de mi madre, exclamó Rodolfo trasportado de júbilo.

Sebastiano se preguntaba á sí mismo si estaba despierto ó soñando.

—Si dudas todavía, le dijo, mira al rostro de Juan Brauwer.

—Está pálido como un cadáver, y los ojos parece que van a saltar de sus órbitas, dijo el Bronzino; cualquiera diría que acaba de surgir un fantasma delante de él.

—Es que en efecto, replicó Alberto, ese cuadro equivale para él á un muerto salido de su tumba, y ahora vas á comprenderlo todo.

Se adelantó segundo de Sebastiano, al espacio que habia quedado libre entre la multitud y el cuadro; allí hizo señas de que queria hablar, y en seguida reinó un silencio profundo en la inmensa basilica.

—Entonces acercándose Alberto á Brauwer con la daga desenvainada en la mano, le dijo:

—Señor, me felicito de poderos restituir lo que os pertenece. Esta daga es vuestra, lleva vuestra cifra, y os fué vendida por Mardocheo; tomadla.

Juan Brauwer parecia estar anonadado; adelantó la mano maquinalmente, con un movimiento de automática, y aceptó el arma cual si no supiera lo que hacia.

—Si no recordais en donde perdistis esa daga, repuso Alberto, cuya voz sonora y grave retumbaba en todo el ámbito de la nave, os diré que la dejasteis caer en mi estudio la noche en que fuisteis á quemar la Virgen de las Lágrimas del Bronzino.

Brauwer inclinó la cabeza.

—Pero Dios que habia inspirado tan bella obra,

La Puerta prepara con urgencia el envio de tropas de línea. Algunos periódicos de Oriente escitan á la revolucion á los cristianos de Bosnia, Herzegovina y Bulgaria.

Han estallado horribles tormentas en la costa de Levante.

Nápoles 30.—Ha habido nuevos sacudimientos y temblores de tierra. Las tormentas han causado numerosos naufragios en las costas de Cantabria.

Se han hecho numerosas prisiones á consecuencia del atentado de París.

Paris 31.—Ha causado gran sensacion un artículo firmado por Garnier de Casagnac, é inserto en el *Constitutionnel*, en que casi se aconseja al gobierno francés que acabe con la prensa periódica, considerándola como la causa primera de las tentativas de asesinato contra los soberanos. La sensacion ha sido mayor, por cuanto este artículo ha sido reproducido por el *Pais*, periódico que, como se sabe, se titula diario del imperio.

—Mr. de Persigny, embajador de Francia en Londres, ha pronunciado un discurso contestando al lord corregidor y á la diputacion de las autoridades de la Cité, que fueron á felicitarle por la milagrosa salvacion de los emperadores franceses en la noche del 14 de enero último. Todos los diarios ingleses aprecian dignamente las palabras de aquel diplomático, reconociendo en ellas el deseo de mantener la union y confianza que reina entre ambas naciones. Parece, en efecto, que Mr. de Persigny, sin manifestar nada de incompatible con las costumbres de la Gran Bretaña ha procurado hacer comprender á sus aliados que la buena inteligencia entre una y otra potencia se debilitaria bien pronto si Francia llegara á equivocarse acerca de los verdaderos sentimientos de Inglaterra. De consiguiente, interpretando el sentimiento nacional del pueblo inglés, desea que el mismo gobierno de la reina Victoria tome por sí las providencias que conceptúe necesarias, y que en mas armonia estén con su legislacion, para prevenir ó castigar la preparacion de los horribles atentados como el ocurrido en la calle Lepelletier. En esto se fundan, según puede deducirse de las palabras de los periódicos de Londres, las seguridades de no haber pre-

repuo Alberto, no podia dejarla entregada al furor de una envidia vil y baja, y por uno de esos hechos en que su Providencia se revela de un modo tan evidente le habia puesto ya al abrigo de vuestro odio en el momento en que fuisteis á destruirla.

Estas palabras eran escuchadas con tin religioso silencio, que parecia se habia suspendido la respiracion de todos los circunstantes.

El Bronzino, especialmente, con la mirada fija en su amigo, aguardaba cada frase con creciente emocion.

—¿Sabeis lo que le habia ocurrido solo algunas horas antes de vuestra entrada furtiva en mi estudio? repuso Alberto: sucedió que cuatro criados ignorantes, encargados de llevar mi copia de la *Virgen de las Lágrimas* á la iglesia de San Nicolás, se habian equivocado de cuadro, llevándose el del Bronzino y dejando el mio, que incistis muy mal en quemar, pues por vida mia que no merecia la pena de tomarse ese trabajo.

—¡Alberto! ¡querido Alberto! exclamó entonces Sebastiano arrojándose en los brazos de su amigo, casi loco de alegría.

—Ya ves ahora, le dijo el conde, que mi ventura era completa, y que ni un solo deseo me era dado formar.

Mientras los dos amigos desfogaban así su júbilo, Juan Brauwer se retiraba lentamente, perseguido por los murmullos amenazadores de la multitud.

Era en la noche del mismo dia, una fiesta magnífica reunia en el castillo de Limarek á las principales familias de Gante. Durante un momento de

sentado reclamacion alguna oficial el gabinete de las Tullerías contra los refugiados políticos de Inglaterra.

—La gripe, que se cebó de una manera cruel hace diez años en Marsella, ha aparecido este año con cierta intensidad. Hay pocas casas que no cuenten en la actualidad algunos enfermos, sin que afortunadamente hasta ahora las indisposiciones presenten el carácter de gravedad que tuvieron en la primera invasion del mal.

—El cónsul general encargado de negociacion de España en Tanger participa en 15 del pasado enero al ministerio de Estado, que el encargado de negocios del Sultan en 12 del mismo le habia comunicado una circular de su gobierno prohibiendo por ahora la exportacion de lanas del imperio, y concediendo un plazo de seis meses durante el cual los comerciantes extranjeros podrán embarcar las que hubiesen comprado antes de la fecha de la citada disposicion.

—Entre el señor don Heriberto Garcia de Quevedo y varios españoles residentes en Caracas, han ocurrido grandes desavenencias por haber disuelto dicho señor una sociedad de socorros mutuos de españoles. Los agraviados, suponiendo que no existen en nuestro agente poderes para adoptar una resolucion tan grave, han acudido en quijá á nuestro gobierno pidiendo la revocacion de su providencia.

—La *Gaceta de la Balsa*, diario de Berlin, insistiendo en que de algun tiempo á esta parte se hacen tentativas para lograr que se reanuden las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Nápoles, añade, que el embajador de las Dos Sicilias en Viena, principe Petruella, debe ir muy en breve á Londres con el objeto indicado. Nosotros isteria la noticia no aparezca confirmada por conducto fidedigno, no la damos crédito alguno y entretanto haremos notar que el diario prusiano viene insistiendo de algunos dias acá en la especie, pero que ninguno otro la corrobora con sus asertos.

—Según vemos en los diarios extranjeros, el principe Adalberto de Baviera y su esposa la infanta Amalia de España, salieron de Munich el 18 del pasado para Atenas, á fin de felicitar al rey Oton con motivo del vigésimo

descanso concedido á los que batían. A medio Abigail y el conde de Nuñez cuya completa transformación hacia imposible se conoció en el aludido Mardocheo, conversaban en un ángulo de la estancia. Los tres hablaban del Bronzino.

Hacia el fin de la fiesta, Sebastiano se presentaba en la nueva morada del conde de Riss. Llevaba impreso en su fisonomía ese sello de imponente grandeza que el dolor deja en aquellos cuya alma ha destrozado.

—Vengo á despedirme de ti, hijo á Alberto.

—¿Te marchas?

—Ahorá mismo.

—¡Tan pronto! exclamó Abigail; y sin embargo me habria procurado suyas venturas poderos dar una prueba de mi amistad al separarme, señor Bronzino.

—Pues bien, Abigail, hay en esta ciudad de Gante dos criaturas por quienes me intereso en extremo: Ariela, á la que ya conocéis, y Felba, la huérfana del muelle de Strang. Recogedlas y atendelas en vuestra casa, y sera el mayor testimonio de amistad que de vos puedo exigir.

—Mientras mismo haré que vengan á mi lado, y os juro que nunca se separarán de mí.

—¡Gracias, querida Abigail, y ahora adios!

—¿Pero volveremos á verte? preguntó Alberto.

—Dentro de algunos años, cuando el tiempo y la ausencia hayan cicatrizado las heridas de mi alma, que hoy están muy recientes.

En segunda partió, despues de haber estrechado afectuosa y cordialmente las manos que le tendian ambos esposos.

FIN.

quinto aniversario de su reinado. Acompaña a los principes Mr. de Maurer, que ha residido largo tiempo en Atenas, donde era uno de los miembros mas distinguidos del consejo de regencia.

—El cardenal Espinola ha muerto el 22 en la capital del orbe católico.

—Los moros del Riff, lo mismo en sus dias de pelea que en sus reyertas particulares, observan siempre un mismo sistema de ataque y defensa. Un moro rompe relaciones con uno de sus vecinos, y huye siempre de encontrarse con él hasta que ve propicia la ocasion para matarle. Los moros se complacen en activar la desunion entre los contrarios, y facilitan los medios de venganza; asi es que se ocupan con pasion de espiar a los desavenidos, y participar todas las operaciones que saben de sus adversarios, y cuando el ofendido llega a saber los pasos que su enemigo ha de dar, le espera escondido en el camino, y desde punto en que apenas se le llega a sospechar le asesina de un tiro a cosa segura. En los dias en que hace salidas la guarnicion de la plaza huyen los moros en cuanto asoman al campo las columnas, y no defienden ninguna posicion; pero como saben ya que los que salieron de la plaza han de volver a ella por los únicos caminos que esta tiene, vienen por tortuosos senderos a ocupar las avenidas, diezman desde sus escondites a las tropas, con tanta mas seguridad, cuanto mayor es la calma con que aquellas se retiran; por lo que suele suceder, aunque parece imposible, que en los 500 pasos últimos hasta llegar a la plaza se verifica una derrota, porque estando nuestros soldados estenuados del cansancio que produce el combate constante contra huestes que huyen todo un dia, tienen que echar a correr cuando llegan a la plaza, y por necesidad se desordenan. Entonces se envalentonan los moros, y con toda chusma salvaje, son tanto mas crueles para perseguir cuanto mas cobardes fueron para pelear. Si Melilla pudiera hacer en algun tiempo manifestaciones de cara, sin necesidad de dar la espalda para volver las tropas al cuartel, se acabaria para siempre la idea de que los moros son valientes.

—Hé aqui un proyecto engendrado en el fecundo cerebro de un yankee.

Se trata de construir en los Estados Unidos un buque de guerra, único en su género. Este buque-fortaleza tendrá 400 pies de longitud: estará armado con 300 cañones, 600 baterias y 3,000 hamacas, con todas las municiones de guerra en proporcion. Tendrá además cuadras para 800 caballos: habrá en él dos faros, tres polvorines, dos timones ajustados de manera que se pueda guiar al buque en todas direcciones y templar como se quiera la velocidad de su marcha. Esta condicion es importante en un buque destinado a andar 45 millas por hora. Además de la fuerza de vapor correspondiente, contará el buque con la que le den 6,000 metros de lona en velas de todas dimensiones y formas, que serán desplegadas cuando y como sea menester. En fin, esta portentosa máquina de guerra promete ser tan formidable, que si se la pinta en la proa un monstruo al uso chino, huirán espantados de ella los buques de las demás naciones. El puff americano ha sido siempre el mas glorioso de las puffs posibles.

—Un habitante de Lyon acaba de descubrir el medio de utilizar el corcho de una manera singular.

Después de haber reducido esta sustancia a polvo casi impalpable, hace con él colcho-

nes y almohadas que además de la blandura y la elasticidad de la lana y la cerda, tienen la ventaja de ser insubmersibles. Uno solo de estos colchones, de peso de 10 kilogramos, puede sostener fácilmente a seis hombres sobre el agua. Este industrial ha partido hace algunos dias para Paris a fin de obtener allí su privilegio de invencion y someter su procedimiento al ministerio de Marina. Si este procedimiento corresponde a lo que promete el inventor, la España que proporciona a la Francia una parte del corcho que este pais consume, tendrá en él un interés muy directo.

—El tribunal de comercio de Paris acaba de decidir una cuestion de honorarios bastante curiosa. Habiendo quebrado un comerciante de aquella capital, que debía a un médico los honorarios de la última enfermedad, alegó este que debía ser preferido segun el contexto de la ley para los casos de muerte. Pero el tribunal ha decidido que el pago preferente de los gastos ocasionados por la última enfermedad se entiende solo cuando fallece el sujeto.

—Escriben al periódico francés *Le Pays* desde San Luis, en el Senegal, con fecha 24 de diciembre, que el estado de aquella apartada colonia no dejaba nada que desear. Ha sido enérgicamente rechazado un ataque de los jonculeurs contra el fuerte de Malan. Las noticias del alto Senegal eran sumamente favorables, habiéndose sometido todos los Estados de la confederacion de Bambuc.

—Parece que el célebre caudillo chino Yeh ha recibido del interior del pais refuerzos de mucha consideracion, en su mayor parte tartaros, los mejores soldados del Celeste imperio.

—El *Boletín* de la sociedad imperial de medicina de Marsella trae los resultados de la mision confiada a cierto médico homeópata, que se alababa de curar todos los coléricos que caian en sus manos. Dióle la autoridad una sala en el hospital, que aceptó el hanhemaniang con todas las precauciones de costumbre entre los de su secta. El 1.º de setiembre de 1855, a las seis de la tarde, empezó el experimento; el 7 del mismo mes, de 26 enfermos habia perdido la homeopatía 21, al paso que la medicina propiamente dicha solo 14 de 25. Satisfecho el homeópata se retiró diciendo que «21 muertos entre 26 enfermos, era ciertamente una cifra desconsoladora a primera vista.»

—Escriben del Havre: «Debo comenzar esta carta por una rectificacion. La noticia dada por la *Independencia belga*, de la muerte de Mr. Julio Gerad, el matador de leones, no era exacta, pues todo ello ha sido pura invencion del cronista de dicho diario. En efecto, la *Estafeta* anuncia que el célebre oficial de Spahis, lejos de haber sido presa de un leon, se halla en estos momentos en Londres, ocupado activamente en la organizacion de un club de cazadores en Argelia.»

#### Gaceta.

—VIAJE.—Parece indudable que SS. AA. RR. los Sres. duques de Montpensier dejarán la corte el dia 10 del actual, marchando directamente a Sevilla, donde deben entrar el 14 después de descansar un dia en Córdoba.

—SEGUNDA EDICION.—Anteanoche no salió el público tan satisfecho como la primera vez de la ejecucion del *Duende*. Aconsejamos al Sr. Bravo que ya que ha logrado adquirir simpatias en el público, haga por conservarlas, no presentándose con el descui-

do que lo hizo anteanoche, especialmente en el duo con la primera actriz.

—QUINTA.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia Pozoblanco 18 mozos, Iznajar 11 y Posadas 8. *Mañana* ingresarán Villa del Rio 6, Villafranca 6, Santa Ella 6, Torrecampo 5, Santa Eufemia 4, Victoria 3, Villaviciosa 3, Villanueva del Rey 3 y Valsequillo 1.

—NOS PARECE BIEN.—Se trata de aumentar el arbolado de la alameda del Corregidor y el de la orilla izquierda del Guadalquivir. Hemos visto con gusto que ya se han repuesto todas las plantas perdidas en los paseos y la ronda.

—ESTADISTICA LASTIMOSA.—En el estado de las aprehensiones verificadas por la Guardia civil en todo el año de 1857 figura en tercer lugar la provincia de Córdoba, que ha llegado a la enorme cifra de 1403. Este resultado probará el celo de aquella protectora y benemérita institucion; pero al mismo tiempo da una idea muy desconsoladora de la moralidad de nuestro pueblo. Todos, pues, estamos interesados cada cual en su respectiva esfera, en poner un prudente dique a ese desbordamiento que se advierte de las malas pasiones de algunos años a esta parte.

—TRÁGICO FIN.—Recordarán nuestros lectores que hace algunos dias dijimos que al ir a visitar a un caballero oímos unos lamentos que salian de un cuarto vecino, los cuales creimos que eran de una sobrina muy linda que tiene; pero que después supimos eran de un perrito llamado *Cupido* que yacia en el lecho del dolor: pues bien, ayer cuando mas olvidados estábamos de semejante animal (lo decimos por el perro) recibimos la siguiente original invitacion autógrafa de su ama: es cuanto nos quedaba que ver.

«Cavayero: mi cupido a muerto ó dolor: a sido birtima de una laiga enfermedad que ha padecido en los intestinos locales: er yanto no me permiti escribir sobre su defuncion: mas de una onsa me ha costado curarlo, pero er facultativo herrador no ha podido sacarlo adelante: y yo lo he visto cadave: no puedo mas, cavayero: mi arma la é vestido de luto como mi cuerpo cupido era mi bien, mi delicia, mi felicidad terrestre: ó perro mio, ó ermano mio, ó compañero de mi corazon adios, para siempre, adios, cavayero le suplico le escriba un epitafio en verso, hablando de que era muy manso y que no hablaba por que Dios no queria: yo se lo ruego y se lo pagaré como pueda: estoi mala, no puedo mas, venga de ahí que V. tiene cacumen para eso: lo espero, ó pena, ó dolor, beso sus manos.»

—Comprendemos la amargura de esta señorita, y que estará dada a los perros con semejante desgracia; y por si podemos prestarla algun consuelo, cumplimos su deseo, escribiendo el epitafio del animalito en los siguientes términos:

Perro naci por un yerro  
pero perro de una dama,  
fui el perro de mas fama  
que tuvo en el mundo perro:  
asi es que desde mi entierro,  
llorando sobre mi cuna,  
y sin esperanza alguna,  
maldice y rabia y se emperra,  
ya de su desgracia perra,  
ya de su perra fortuna.

Este es todo el consuelo que podemos dar por ahora a la desolada huérfana de Cupido: afortunadamente el tiempo todo lo gasta, y es de esperar que algun otro perro, con botas de charol y pantalones, dulcifique el acerbo sentimiento de la que aun conserva en sus oidos el agonizante gruñido de su perdido compañero. ¡Dios le dé lo que le hace falta!

Hoy Sta. Agueda, virgen y mártir, y los Stos. mártires del Japon de la Compañia de Jesus.

Sta. Agueda nació en Sicilia en el año de 230 de padres nobles y cristianos. Fue criada en la piedad y se consagró a Jesucristo con voto de castidad, pero sus atractivos hicieron pretenderse su mano Quinciano, Gobernador de Sicilia. Viendo esto la resolución de la Santa cambió en lo todo su amor, y después de varias contestaciones entre ella y él, mandó el tirano que la quebrantasen todos los huesos, rasgase sus carnes con garfios, le quemasen los costidos con planchas ardiendo y les atenaceasen los pechos, cortándose los después. Finalmente habiendo padecido otros martirios murió en la cárcel a los 21 años en el de 251. Está enterrada en la ciudad de Catania.

Hoy reza la iglesia de la misma Sta. con rito doble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañia.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 1.º de Febrero. —3 por 100 consolidado a 58,95 y el diferido a 26,80.

CORDOBA. Precios de los granos el día 3. Trigo de 37 a 40. Cebada de 21 1/2 a 24. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42. id. en los molinos a 35. Jabón blanco a 12 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 42 a 60. Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34: para consumo a 42.

MÁLAGA. Trigo de 45 a 68. Cebada de 30 a 36. Maíz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpisle de 100 a 112. Aceite a 34.

GRANADA. Trigo de 54 a 62 rs.: Cebada de 9.32. Habas de 46 a 50.

Avisos.

CURACIONES. Continúan las curaciones hechas por el doctor Albony, que para en la fonda de Rizzi.

Leemos en la Palma de Cadiz, 17 de Julio de 1857. En el interés de la humanidad doliente se publica la cura que sigue:

José Cunningham y Diaz, calle de la Amargura núm. 71, piso 3.º, padecía de algun tiempo a esta parte unos ataques nerviosos y convulsiones aleréticas, que le acometian diariamente, y le ponian a la muerte. Cuanto le recetaron los facultativos que fueron consultados fue inútil, tiempo y dinero perdido: lo que viendo su madre le llevó a la consulta gratuita del doctor francés Mr. Albony, el que le curó, como por milagro, en menos de cuatro días, pues desde entonces se halla perfectamente bueno y muy alegre. Lo que se da a entender al público para su satisfacción y gobierno. Y para que conste, su padre lo firma. Daniel Cunningham, rubricado.

Se continuará.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa número 15 plazuela del Indiano, calleja de Cea.

Y desde S. Juan próximo, una número 55 calle de S. Francisco.

Otra núm. 16 callejas del Portillo.

Otra calle de S. Rafael núm. 12.

Otra sin número callejas de Santa Marta, donde existe una Almona.

Otra sin número callejas de S. Eloy.

Y un portal junto a la casa número 58, en dicha calle de S. Francisco.

El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros número 18, se halla autorizado para formalizar sus contratos.

COMPRA. Un forastero residente en esta población compra alhajas de oro, plata, y paderia, advirtiendo que no paga el valor artístico. Dará razón D. Francisco Cruz, almacén conocido por la fabrica del cisal.

INDIANA. En el almacen de D. Rafaela Recio de Bregante, plazuela de las Tendillas, acaba de recibirse un gran sortido de Indianas de preciosos dibujos y excelente calidad; estas se arreglarán al bajo precio de 2 1/2 rs. vara.

COLOCACION. Una señora de nación francesa desea encontrar colocacion como ama de llaves, o como aya para educar niños y enseñarles el idioma francés. También se colocara como cocinera, me llámte a que poseo todos los conocimientos necesarios. Píense personas que la abonen, y obran razón en la cuesta de Pedro Mata núm. 14.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arriendan las casas principales núm. 1.º situadas en la plazuela de S. Felipe de esta ciudad, en su mayor parte acristalada. En persona a quien acomode podrá avistarse con D. Gregorio Alvarez de Golinayo, calle de la Pierna núm. 47.

INSTITUTO. Deben lo ser examinados en este Instituto provincial de Córdoba todos los que hayan sido matriculados en él, en los años 1.º y 2.º de latin para enseñanza doméstica, y debiendo por consiguiente sujetarse a los programas de dicho Establecimiento, podrán acudir por ellos a la Sra. del mismo. Lo que sea uncia en este periódico para que llegue a noticia de todos.

PERDIDA. La persona que ha encontrado una cartera de becerro que en la tapa tiene el nombre de Juan Maria de Castro, y dentro contiene una licencia de escopeta del año pasado y la carta de vecindad de Alfonso Buendía, y la quiere entregar en la posada de la Palla en la plaza de la Corredera de esta ciudad, se le dará una gratificación.

CORBATA. En el salon de modas frente a la Cuesta de Luján, acaba de recibirse un precioso sortido de corbatas, llamadas del Príncipe Albert, de varios dibujos y clases, de la última novedad de París, que se arreglarán a módicos precios, por la circunstancia de ser procedentes de la fabrica que mas economía puede hacer en este y otros ramos de su especie.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende 921 pies de olivo de 15 años de edad y 52 faltas repuestas, término de Montarque, linde el rio de Cabra, el riachuel de Riofrio y camino de Lucena y capellanías de D. Francisco Abango, e Isla del muerto. Además media fanega de tierra de isla, todo libre de gravámen. La persona a quien acomode puede tratar en esta ciudad con D. Diego Matarro, calle de Carnicerías núm. 36, y en Aguilar con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera.

VENTA. La de una suerte de olivar de 20 aranzados, partido de Zambra, término de Rute, lindando con otros de D. Crisostomo Mangas, D. Antonio Diaz Pino, D. Domingo Garcia Cordon y Juan Henares Muñoz.

Otro olivar de 8 aranzados, sitio arroyo de las Tejeras, término de Rute, lindando con dicho arroyo, olivar de D. Rafael Lopez, otro de Juan Gonzalez, y viñas de Fernand Cabeza.

Una huerta nombrada de la Casa, término de Lucena, con 5 fanegas 4 celemines tierra de regadio, y 8 celemines de canchaval que tambien se riega, lindando con el rio de

la Villa y tierras que fueron del Cabdal de Propios.

Se admiten proposiciones hasta el día 28 de Febrero próximo por la Señora Dona Ana Maria Bonel, viuda de Conde.

LA UNION. Compañia general española anónima de seguros contra incendios, sobre la vida y marítimos, establecida en Madrid, carrera de S. Gerónimo, núm. 34.

El Consejo de Administracion de la Compañia La Union, en celebrad del nacimiento de S. A. R. el Sr. Principe de Asturias D. Alfonso, ha acordado:

1.º Todas las suscripciones que se hagan en España y sus posesiones de Ultramar en la Compañia de seguros mútuos sobre la vida titulada el Porvenir de las Familias, de cuya gerencia está encargada La Union, en favor de niños pobres con motivo de aquel fausto acontecimiento, se admitirán libres de todo gasto, quedando a favor de los mismos niños el 5 por 100 de derechos de gestion y los de pólizas que los suscritores satisfacen.

2.º A costa de los individuos de este Consejo, del Director general y Director adjunto, se hace una suscripcion de Rs. cuatro mil, cuya suma se distribuirá en cuatro impiesiones únicas de a 1.000 rs. cada una desde el día 1.º de este mes, y por tiempo de 17 años, en favor de los cuatro niños ó niñas pobres que designe la suerte en sorteo que tendrá lugar el día 1.º de julio de este año e tre los suscritos en El Porvenir de la familia hasta el mismo día, con motivo del nacimiento de S. A. R. el Principe de Asturias D. Alfonso.

Las oficinas se hallan en la casa núm. 50 calle de los Letrados.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel de 1858 se arrienda la dehesa de las Laderas altas de S. Gerónimo y el Fontanar de Córdoba la vieja. Las personas que quieren tratar de su arrendamiento vayan a la calle de la Matera alta núm. 38, donde se manifestarán las condiciones y precio.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende el lugar de Negrete y sus agregados, situado en la sierra y término de esta capital, como to de olivar, cañanar, pino y vna con avellanar. La persona a quien acomode se podrá avistar con D. José Sanchez, fabrica de sombreros, en la Plaza Mayor.

MISAS. En los días 5 y 6 de Febrero se celebrarán Misas en S. Pablo, y S. Nicolás de la Villa los Sres. Sacerdotes que quieran aplicallas en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. Ignacio Martínez de Argote y Mosquera, Marqués de Calabiana y de Villacaños, recibían el estipendio de 8 rs.

VENTA. En Castro del Rio se vende una botica de construcción moderna, bien surtida y acreditada, teniendo su dueño que enagenarla por circunstancias particulares. Solo hay otra botica en dicho pueblo que tiene cerca de 10.000 almas. Los que deseen mas pormen res pueden dirigirse a D. José Criado Villatoro en dicho pueblo.

PERDIDA. El Martes próximo pasado se ha extraviado una forforeta de plata en el salon del poseo de la Victoria. La persona que la hubiese encontrado se servirá entregarla en la redaccion de este periódico donde se dará una gratificación.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.